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Atiende el Presidente Toño
Ixtláhuac diversas necesidades

en el municipio
- El trabajo cercano a la gente es la manera en la que el

#GobiernoDeSoluciones atiende y resuelve las necesidades más
apremiantes de la ciudadanía.

H. Zitácuaro, Mich. A 12 de Enero del 2023- Éste día el Presidente Toño Ixtláhuac, visitó
diferentes espacios del municipio en el que constató las condiciones de las peticiones
realizadas por los habitantes.

En primer lugar el alcalde visitó la escuela primaria Lázaro Cárdenas de Cedano, en la que
la comunidad estudiantil y los docentes solicitaron la construcción de un domo, a lo que el
Edil respondió favorablemente, ya que externó: Zitácuaro es la Ciudad de las niñas y los
niños, y trabajaremos por brindar condiciones dignas para que éstos puedan cursar sus
estudios.

Posteriormente los vecinos de la calle Lázaro Cárdenas, al poniente de la ciudad recibieron
a Toño Ixtláhuac, quien se comprometió a apoyar a los habitantes a mejorar el alumbrado
público y su vía principal.

Finalmente, uno de los más importantes trabajos realizados en materia de salud es la
construcción de la clínica de especialidades de hemodiálisis en la Joya, por esta razón el
Presidente Toño Ixtláhuac supervisó los avances del edificio que recibirá a pacientes del
municipio y sus alrededores.

Es así que recorriendo el municipio y saludando a los zitacuarenses es como brindamos
#SolucionesEnGrande a las necesidades más importantes de la demarcación.

Éste día el Presidente Toño Ixtláhuac, visitó diferentes espacios del municipio en el que constató
las condiciones de las peticiones realizadas por los habitantes.

Zitácuaro ya vive la sexta ola de covid 19
- Hay 21casos confirmados pero pueden ser hasta 210
- Circulan tres virus: covid, influenza e insuficiencia respiratoria

 Los municipios del oriente ya están viviendo
la sexta ola de covid 19, entre ellos se encuentra
Zitácuaro que tiene activos 21 casos
confirmados pero que podrían ser 210 porque
la gente no está acudiendo a realizarse pruebas.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de enero
de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Los municipios del oriente ya

están viviendo la sexta ola de covid 19,
entre ellos se encuentra Zitácuaro que
tiene activos 21 casos confirmados pero

que podrían ser 210 porque la gente no
está acudiendo a realizarse pruebas.

En entrevista para Informativo La
Región, Ricardo López Tinoco,
Epidemiólogo de la Jurisdicción Sanitaria
No 3, externo que actualmente están
circulando tres virus importantes: covid-
19 variante centauros, influenza tipo A y
B, así como el virus de la insuficiencia
respiratoria.

En este sentido, exhortó a la población
a cuidarse, principalmente con el uso del
cubrebocas en espacios cerrados, así
como en el transporte público, pues hay
un brote de contagios importante.

Lamentó que la población no está
acudiendo a realizarse la prueba
correspondiente, por lo que la cifra actual,
no es la real y podría ser más grave.
Originalmente para esta fecha, dijo que
se esperaba un aumento del 15% en casos
de covid 19, sin embargo se tiene un
registro del 35%, sin tomar en cuenta a
las personas que no se hacen la prueba.

En cuanto al virus de insuficiencia
respiratoria, dijo que se tiene conocimiento
de pacientes pediátricos hospitalizados en
el Regional, por lo que es importante que
la población atienda las recomendaciones.

En covid-19, actualmente circula la
variante centauros que son síntomas leves
pero se espera otra variante que es la
Kraken que está ingresando.

Agregó que se espera que a mediados
de febrero la incidencia de casos
disminuya, pero es importante que la
población retome el uso del cubrebocas
así como otras medidas del cuidado de su
salud.

Señaló que en las personas vacunadas,
el virus del covid se presenta de forma
leve, sin embargo aquellos que no se han
aplicado el biológico podría llevarlo a la
hospitalización o la muerte.

Actualmente recordó que los centros
de salud así como el IMSS y el ISSSTE
cuentan con la vacuna contra el virus del
covid 19, para adultos mayores de 18 años
hay en existencia Abdala y para menores
de 5-11 años, la Pfizer kids.
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Abastece SSM a centros de
salud con Paxlovid

- Este medicamento es el único autorizado para tratar el COVID-19

Morelia, Michoacán, 13 de enero del 2023.- Los centros de salud de Morelia, Zamora,
Zitácuaro, La Piedad, Pátzcuaro, Uruapan, Apatzingán y Lázaro Cárdenas, ya cuentan con
abasto suficiente de Paxlovid, el único medicamento autorizado para tratar el COVID-19, cuya
venta no está disponible en farmacias, solo en dependencias del Sector Salud y es gratuito.

Este tratamiento, recomendado para personas con cuadro leve o moderado de COVID-19,
pero con alto riesgo de complicaciones, ya está disponible también en el Hospital General de
Morelia “Dr. Miguel Silva”, así como en el regional de Uruapan, Zitácuaro y Zamora, entre
otros más.

Este producto, cuya presentación consta de 30 pastillas por caja, contiene Nirmatrelvir y
Ritonavir, sustancias activas capaces de impedir que el virus se replique, sobre todo en
pacientes inmunocomprometidos, con más de 60 años de edad, hipertensión, diabetes,
obesidad u otras condiciones que comprometan el sistema inmunológico.

Este medicamento tiene un alto porcentaje de efectividad, además que la SSM brinda total
acompañamiento a los pacientes durante su tratamiento, es gratuito y está autorizado por la
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y es fabricado por
los laboratorios Pfizer.

Actualizará Gobierno de Michoacán Padrón de
Concesionarios del Servicio Público

de Transporte
- El decreto firmado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla establece un plazo del 1 de febrero al 31 de

octubre para efectuar el trámite.

Morelia, Michoacán, 11 de enero del
2023.- En un ejercicio de transparencia y
ordenamiento que se realiza además a
petición del sector transportista del estado,
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
anunció el Programa Único de
Actualización del Padrón de
Concesionarios y del Título de Concesión
del Servicio Público de Transporte, hecho
que se realizará por primera vez en 20
años.

El objetivo de dicho programa, que
ejecutará la Comisión Coordinadora del
Transporte Público (Cocotra), es la
actualización del padrón de titulares de
concesiones y corregir errores en sus
títulos a fin de dar certeza jurídica sobre
su patrimonio y cumplir con lo establecido
en la Ley General de Movilidad y
Seguridad Vial, informó en rueda de
prensa el mandatario estatal.

La convocatoria anunciada entrará en
vigor a partir del 1 de febrero y se
mantendrá hasta el 31 de octubre del año
en curso, dentro de sus lineamientos
establece que podrán participar todas
aquellas personas físicas que cuenten con
concesiones que se encuentren en
servicio activo y con pagos comprobados
del 2017 a la fecha.

El decreto fue signado este día por el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; el
secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña; la titular de la Secretaría de
Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz
Butanda Macías; así como por el
coordinador general de la Cocotra,
Antonio Godoy González Vélez.

Por lo anterior, se hizo un llamado a
los concesionarios a acercarse a las
oficinas de la Cocotra para ingresar al
Padrón y actualizarlo.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció el Programa Único de Actualización del Padrón
de Concesionarios y del Título de Concesión del Servicio Público de Transporte, hecho que se
realizará por primera vez en 20 años.

Bedolla apuesta al desarrollo
de nuestros pueblos

originarios: Torres Piña
 
- El secretario de Gobierno asistió al Tercer Informe del Concejo

Comunal de Sevina
 
Santa María Sevina, Michoacán, 11 de enero de 2023.- La administración del gobernador

Alfredo Ramírez Bedolla va por el desarrollo y revalorización de los pueblos originarios de
nuestro estado, afirmó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

 Al participar en el Tercer Informe del Concejo Comunal de Sevina, el encargado de la
política interna reconoció el trabajo que se realiza en la comunidad, mismo que se ha reflejado
en obras y acciones en beneficio de los habitantes. 

 “La experiencia de la buena organización que ustedes tienen, de su forma de hacer las
cosas es necesaria que se promueva, que se comparta para que más comunidades sepan
cómo realizan su autogobierno”, afirmó. 

 Torres Piña sostuvo que se va construyendo una relación interinstitucional, de respeto
y de trabajo conjunto, por lo que se seguirá apoyando a través de los programas de Fortapaz
y FAIESPUM, así como en obras por corporación.

La administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla va por el desarrollo y revalorización
de los pueblos originarios de nuestro estado, afirmó el secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña.
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13, 16, 17 y 18 de enero:
Campaña de mastografías en el

centro de la ciudad
- Objetivo: acercar el servicio a mujeres mayores de 40 años que no se

han hecho el estudio

 Con el objetivo de acercar el servicio a las
mujeres mayores de 40 años, los próximos días
13, 16, 17 y 18 de enero se llevará a cabo una
campaña gratuita de estudios de mastografías
Así lo señaló la titular de la Dirección de Salud,
Laura Garibay Espinoza.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de enero de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el objetivo de acercar el servicio a las mujeres
mayores de 40 años, los próximos días 13, 16,
17 y 18 de enero se llevará a cabo una campaña
gratuita de estudios de mastografías.

La acción es impulsada por la Jurisdicción
Sanitaria No 3 así como la Dirección de Salud
del gobierno municipal, el recinto será la plaza
cívica Benito Juárez y pretende tener una
buena respuesta de la población.

Así lo señaló la titular de la Dirección de
Salud, Laura Garibay Espinoza, quien resaltó
que si bien es cierto el Hospital Regional tiene
el mastografo fijo, hay muchas mujeres que
no se pueden desplazar hasta allá o tienen la
errónea idea de que tiene un costo.

Preciso que el horario de atención será de
8:00 de la mañana a las 6:00 de la tarde y los
requisitos son: copia de la CURP, 2 copias del
INE, tener de 40 a 65 años de edad, no estar
embarazada, baño del día, estar depilada de
las axilas y no haber usado cremas o
desodorantes.

La funcionaria resaltó que cuando el
cáncer se detecta a tiempo, es curable con el

debido tratamiento, por lo tanto pidió a mujeres de este rango de edad, o aquellas que sientan
una anormalidad en sus mamas acudir a realizarse el estudio que corresponde. Asimismo, que
hagan más común la autoexploración, ya que de esta forma pueden darse cuenta cuando sus
senos tengan algo anormal.

Reiteró que el Gobierno Municipal a través de la dependencia a su cargo tiene varios
programas de salud, por lo que es importante que la población se acerque y las conozca. Entre
las acciones que llevan a cabo se encuentran: Cirugías de cataratas totalmente gratuitas, el
programa juntos por la niñez que consiste en cirugías pediátricas de tipo ortopédica.

Agregó que además tienen la presencia de un grupo de especialistas de varias áreas que
vienen cada mes a Zitácuaro, entre ellas se encuentran: oftalmología, gastroenterología,
medicina interna, urología, dermatología, angiología, y ginecología. La atención tiene un
costo simbólico.

Disponible vacuna contra covid Abdala para
mayores de 18 años

- Se aplica en el Centro de Salud

A partir del 5 de enero ya se encuentra disponible en el centro de salud la vacuna contra el covid-19 de procedencia cubana ‘Abdala’ para los mayores de 18 años. Para el rango de 5 a 11 años de
edad, hay en existencia el biológico Pfizer kids. Así lo señalóla Delegada Regional de Bienestar, Emma Rivera Camacho.

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de enero de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A partir
del 5 de enero ya se encuentra disponible en
el centro de salud la vacuna contra el covid-
19 de procedencia cubana ‘Abdala’ para los
mayores de 18 años. Para el rango de 5 a 11
años de edad, hay en existencia el biológico
Pfizer kids.

Así lo señaló en entrevista la Delegada
Regional de Bienestar, Emma Rivera Camacho,
quien invitó a la población a seguir cuidando
su salud para no contraer el virus.

Especificó que para las personas mayores
de 18 años, puede ser primera dosis, segunda,
o refuerzo, para la aplicación de este último
deben haber transcurrido al menos 4 meses

desde su última vacuna. En el caso de los
menores de 5-11 sólo es primera o segunda
dosis según se requiera.

El único requisito es llevar impreso su
registro de vacunación de la página
mivacuna.gob.mx así como comprobante de
la última vacuna contra el covid que se aplicó,

esto para garantizar que está en condiciones
de recibir el biológico.

La representante del Gobierno Federal,
expuso que durante la pandemia quedó
demostrado que la vacuna fue una medida de
contención importante. Si bien es cierto que
no evita contraer el virus, ayuda a qué no se
desarrollen cuadros graves de la enfermedad,
hospitalizaciones y defunciones.

Pidió a la población tener confianza en la
vacuna Abdala, ya que está demostrado que
tiene un porcentaje importante de efectividad
y pocos efectos adversos.

Gobierno Municipal dispone de
varias formas de pago de impuestos

- En cajas, línea, puntos de gobierno

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de enero de 202.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A partir del
4 del presente mes, todos los días la oficina de Ingresos municipales atiende a más de 300
personas que acuden a realizar el pago puntual de sus impuestos.

La oficina funciona de 8:00 de la mañana hasta las 5:00 de la tarde, pero desde la madrugada
ya hay personas formadas, esto con el fin de ser de los primeros en pagar y evitar las largas
filas que se generan durante el día. Por ejemplo esta semana la fila llegó hasta la entrada a la
presidencia, cruzó la explanada del jardín central y llegó hasta la calle Lerdo de Tejada.

Al respecto, Isaac Derek Gallegos Coria, titular de Ingresos Municipales, señaló que la
dependencia a su cargo dispone de 12 cajas que se encargan del cobro de impuestos como el
predial, licencias, así como el refrendo en perpetuidades del panteón.

Sin embargo, para comodidad de los ciudadanos hay otras formas de pago, entre ellas se
puede hacer en línea a través de la página oficial del ayuntamiento www.zitacuaro.gob.mx o
bien en los puntos de gobierno, por el momento está disponible en el módulo que está en la
Avenida Morelia de la colonia La Joya, y pronto se podrá hacer el pago en los demás.

Gallegos Coria reconoció a aquellos ciudadanos que están acudiendo a pagar sus impuestos
municipales, ya que demuestran que les interesa ir al corriente y no tener adeudos. En esta
situación se encuentran principalmente adultos mayores.

Agregó que durante el mes de enero se descuenta el 10% a los ciudadanos, en febrero el
5%, por lo que es importante que cubran estos impuestos a tiempo para evitar multas y gastos
de ejecución.

 A partir del 4 del presente mes, todos los días la oficina de Ingresos municipales atiende a más
de 300 personas que acuden a realizar el pago puntual de sus impuestos.
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Bedolla y Segalmex acuerdan fortalecer sector
ganadero y lechero de Michoacán 

 
- Anuncian Gobernador y Leonel Cota Montaño, director general de Segalmex, un programa de apoyo a

proveedores lecheros de Liconsa

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general de Seguridad Alimentaria Mexicana
(Segalmex), Leonel Cota Montaño, acordaron impulsar acciones conjuntas para fortalecer el
sector ganadero y lechero de Michoacán.

Jiquilpan, Michoacán, 12 de enero del 2023.-
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el
director general de Seguridad Alimentaria

Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño,
acordaron impulsar acciones conjuntas para
fortalecer el sector ganadero y lechero de

Michoacán.
En reunión de trabajo con el gerente estatal

de Liconsa, Raúl Zepeda Marín, y ganaderos
de las regiones Lerma-Chapala y del Valle de
Guayangareo, el mandatario reiteró su apoyo
a los proveedores lecheros de Liconsa para
incrementar la producción que asciende a 5.4
millones de litros de leche fresca.

Explicó que será a través de la Secretaría
de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), que
el gobierno aporte un peso por cada litro de
leche que los ganaderos entreguen a Liconsa
y, con ello, se generará un fondo de alrededor
de 12 millones que se destinará al mejoramiento
genético, nutrición y producción ganadera. 

Tras celebrar el aumento al precio de
garantía por litro de leche, al pasar de 9 pesos
con 20 centavos (en 2022), a 10 pesos con 60

centavos (2023),  Ramírez Bedolla agregó que
proyecta la construcción de una planta de
producción de leche en polvo en Jiquilpan para
ampliar la cobertura a regiones como Sierra-
Costa, Tierra Caliente y la Meseta Purépecha
en donde existe demanda del producto. 

Cota Montaño destacó el compromiso del
gobernador para trabajar juntos, gobiernos
Federal y Estatal, en beneficio de los
productores de leche para incrementar los
litros de leche que se venden en la Planta de
Liconsa y mejorar la producción ganadera

Previamente, las autoridades y el rector de
la Universidad de la Ciénega, Sergio Miguel
Cedillo Fernández, visitaron la planta de
Liconsa "General Lázaro Cárdenas del Río",
para conocer el proceso de elaboración y de
empacamiento de leche; así como los
laboratorios de alimentos.

Estuvieron también presentes el secretario
de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc
Ramírez Romero, y los presidentes municipales
de Jiquilpan y Sahuayo, José Elías Barajas
Bautista y Manuel Gálvez Sánchez,
respectivamente.

Vanessa Ixtláhuac pone en
marcha campaña gratuita de

mastografías
- 13, 16, 17 y 18 de enero en la plaza central

 La Presidenta del DIF, Vanessa Ixtláhuac
Orihuela puso en marcha la campaña gratuita
de mastografías, la cual se llevará a cabo el 13,
16, 17 y 18 del presente mes en la plaza central
de la ciudad.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de enero de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
Presidenta del DIF, Vanessa Ixtláhuac Orihuela
puso en marcha la campaña gratuita de
mastografías, la cual se llevará a cabo el 13,
16, 17 y 18 del presente mes en la plaza central
de la ciudad.

Para ello, la unidad móvil de mastografías
de la Secretaría de Salud ya se encuentra a las
afueras de la presidencia municipal. La meta
es llevar a cabo 320 estudios, por lo que serán
80 fichas diarias las que se entreguen.

Durante el acto de inauguración, la
encargada del cáncer de mama de la
Jurisdicción Sanitaria No 3, María Elena Guízar
Valencia, señaló que está enfermedad es la
primera causa de muerte en las mujeres, la
segunda es el cáncer cervicouterino. En los
hombres también se presenta, pero en este
sector la mayor parte de las veces se detecta
cuando ya está muy avanzado.

Por su parte, Elfega Conejo, responsable
de Proximidad Social y Prevención del Delito
de la Guardia Civil, precisó que es necesario
que la mujer cuide su salud, cuando falta la
mamá en una familia, ésta se desmorona. En
este sentido, exhortó a hombres a permitir que
revisen a sus esposas, a cuidarlas ya que
muchas veces la atención medica no llega por
falsas creencias.

Al inaugurar la campaña, la Presidenta del
DIF Municipal Vanessa Ixtláhuac, resaltó que
muchas veces la mujer tiene miedo de hacerse
este tipo de estudios porque tiene miedo de
los resultados. Sin embargo, considero que
es fundamental el cuidado de su salud, al

cuidarse cuida de sus hijos, de su esposo y
de toda su familia.

El horario de atención de la unidad móvil
de mastografías es de 8:00 de la mañana a 6:00
de la tarde, por la mañana se entregan 40 fichas
y otras 40 por la tarde. Los requisitos básicos
son: tener de 40 a 65 años de edad, CURP, 2
copias del INE, no estar embarazada, llevar
ropa cómoda, no haber usado desodorante o
cremas.

Zitácuaro tendrá la primera
Academia Policial Municipal

en Michoacán
-Arranca Toño Ixtláhuac los trabajos de construcción de este espacio

que contempla  áreas y condiciones para la profesionalización policial.
-Iniciará operativo con dron especializado que vigilará todo el territorio

local.

Zitácuaro, Mich., a 13 de enero del 2023.- Continuando con la estrategia de seguridad del
#GobiernoDeSoluciones, el alcalde Toño Ixtláhuac puso en marcha los trabajos de la
construcción de la primera Academia Policial Municipal en Michoacán, ubicada en las
instalaciones de esta misma dependencia.

Durante la visita a la Secretaría de Seguridad Pública, el presidente supervisó la tecnología
que próximamente pondrá en marcha su gobierno, tales como el dron que podrá patrullar
hasta por 45 horas, para vigilar todo el territorio municipal; asimismo, el avance de la instalación
de las cámaras de video vigilancia, propias del municipio; estas herramientas reforzarán la
seguridad en Zitácuaro, gracias al trabajo conjunto con el Gobierno del Estado, por medio de
Fondo para el Fortalecimiento de la Paz, (Fortapaz).

El presidente municipal  señaló que esta acción es uno de los compromisos más sentidos
de su administración y de las estrategias que el gobierno municipal emprende para combatir la
delincuencia, con profesionalización y formación de los elementos.

Expuso que la academia contará con las áreas especializadas para capacitar a la corporación;
tales como aulas para talleres, dormitorios, vestidores, gimnasio y los espacios necesarios
para un funcionamiento óptimo.

"Seguimos impulsando todas las acciones necesarias para alcanzar un municipio más
tranquilo y seguro", afirmó el presidente. Agregó que el actual Ayuntamiento no escatimará
esfuerzos, ni recursos para atender la demanda de seguridad que hoy solicitan los zitacuarenses.

Continuando con la estrategia de seguridad del #GobiernoDeSoluciones, el alcalde Toño
Ixtláhuac puso en marcha los trabajos de la construcción de la primera Academia Policial
Municipal en Michoacán, ubicada en las instalaciones de esta misma dependencia.
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"Esto de Qatar solo es el principio de una gran
carrera": Carolina Guzmán

- "No me voy a cansar de agradecerles a toda las personas que me apoyaron"

Guzmán destacó que tiene en puerta una exposición y que ya se encuentra en preparativos para
presentarla en esta ciudad Heroica y de esta manera la gente pueda conocer su trabajo realizado
en el país árabe, como muestra de agradecimiento por el apoyo que le ha brindado las personas.

H. Zitácuaro, Michoacán, 12 de Enero de
2023.- Por: Armando Rabadán. En entrevista
exclusiva para "Informativo La Región" la
joven zitacuarense dio a conocer los por
menores de cómo se inició en el mundo de la

fotografía y cómo fue seleccionada para asistir
al mundial de fút-bol de Qatar.

“La licenciada en ciencias de la
comunicación, dijo que siempre ha estado
rodeada del ambiente fotográfico, pues su

padre, su hermano y más familiares también
son aficionados a la fotografía, quienes junto
con su maestro de fotografía, la apoyaron a
explotar su gran pasión y talento que le ha
dado muchas satisfacciones, por lo que hasta
el momento ella es la única de su familia que
se ha dedicado por completo y que vive de
ello.

“Expuso que al rededor de 400,000
personas hicieron el proceso que se solicitaba
para aplicar en esta experiencia. Pasaron un
aproximado de 6 a 7 meses desde que vio la
convocatoria a través de redes sociales, hasta
el momento en el que le dieron la noticia de
que había sido seleccionada.“

"Es una experiencia inolvidable. La verdad
pude conocer mucha gente del medio, gente
que vive ahí en Qatar, pude conocer las
tradiciones, la cultura, la comida, y sobre todo
experimentar lo que es un mundial" dijo la
comunicóloga zitacuarense.“

Guzmán destacó que tiene en puerta una
exposición y que ya se encuentra en
preparativos para presentarla en esta ciudad
Heroica y de esta manera la gente pueda
conocer su trabajo realizado en el país árabe,
como muestra de agradecimiento por el apoyo
que le ha brindado las personas. Así mismo
mencionó que ya tiene algunas ofertas de
trabajo y pidió a la ciudadanía estar pendientes
de sus proyectos. "Esto de Qatar sólo es el
principio de una gran carrera" puntualizó.

“La fotógrafa zitacuarense concluyó
expresando su agradecimiento a todas las
personas que la apoyaron. "No solamente me
apoyan a mi, sino que Zitácuaro también tiene
muchos artistas, tiene muchos deportistas."
"Tenemos que destacar a nivel nacional e
internacional"

Vuelven las campañas de
vacunación antirrábica para

perros y gatos
- Este jueves estuvieron en el Infonavit

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de enero de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A partir de
este jueves, la oficina de Protección Animal retomó las jornadas de vacunación antirrábica
para perros y gatos, esto con el objetivo de evitar enfermedades en las mascotas.

La primera jornada del año se llevó a cabo en el lugar conocido como las albercas,
perteneciente al Infonavit, y el horario de atención fue de 10 de la mañana a 1:00 de la tarde.

Álvaro González López, responsable de la dependencia destacó que se ha logrado vacunar
a una parte importante de la población canina y felina, sin embargo hace falta llegar a más
lugares. Es por ello, que además de visitar sitios donde no han estado, este año le van a
apostar a la zona rural, tanto tenencias como comunidades del municipio.

Dijo que si bien es cierto que la rabia se encuentra erradicada, y en el municipio ya van
varias décadas que no se presenta esta enfermedad en las mascotas, es importante que estén
vacunados. Principalmente porque viven en las casas y conviven con toda la familia, ya sean
niños, jóvenes o adultos.

El funcionario, resaltó que además van a continuar con las pláticas de tenencia responsable
de mascotas, en escuelas de todo el municipio; en las que se hicieron los últimos meses del
2022 tuvieron mucha aceptación por parte de los menores.

“Los niños y niñas son los más preocupados en el bienestar de las mascotas, son ellos los
que los ven como parte de su familia”, expresó.

Invitó a las escuelas interesadas en este tipo de pláticas, acercarse y solicitar la presencia
del personal encargado del programa en su escuela.

A partir de este jueves, la oficina de Protección Animal retomó las jornadas de vacunación
antirrábica para perros y gatos, esto con el objetivo de evitar enfermedades en las mascotas.

Crearán catálogo de
artistas locales

- Se pretenden incluirlos en actividades locales y difundirlos en otros
municipios

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de enero de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de incluirlos en actividades del Gobierno Municipal y de promocionarlos en municipios
vecinos, la Dirección de Cultura creará un catálogo de artistas locales de todas las disciplinas.

Al respecto Jorge Giancarlo Pineda Hernández, precisó que se contemplan artistas de
todo tipo, desde el ámbito musical, artes plásticas, creativo, literario o que desarrollen alguna
actividad de las bellas artes.

Reconoció que a veces el Gobierno Municipal no tiene la capacidad de apoyar a todos los
artistas por temas presupuestales, sin embargo, la generación de este catálogo es una forma
de respaldar su actividad, y de promocionarlos a nivel local y regional, ya que el oriente lo
componen 18 municipios.

Cómo responsable del tema de la cultura en el municipio, Pineda Hernández destacó que
además se podrá aprovechar estos hermanamientos que ha hecho el municipio con otros
estados, con otros países. Por ejemplo en el tema de la feria ya se ha incluido a varios para dar
apertura y mostrar el talento local.

Agrego que mínimo se pretende conformar el catálogo con 100 artistas en una primera
etapa, pero podrían ser muchos más porque todos los días nace un nuevo artista en alguna
disciplina.

Los artistas interesados en ser parte de catálogo, pueden acudir a la Casona de la Estación,
en un horario de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde, dejar sus datos y con ellos se hará una
ficha técnica y un demo para promocionarlo. Este mismo catálogo estará disponible para
todos los ciudadanos, en caso que requieran un mariachi, un trío, un grupo o incluso un taller.

Con el objetivo de incluirlos en actividades del Gobierno Municipal y de promocionarlos en
municipios vecinos, la Dirección de Cultura creará un catálogo de artistas locales de todas las
disciplinas.
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Necesario generar medidas que fortalezcan la
economía local: Gloria Tapia

- Destacó la importancia de fortalecer tanto en lo normativo como a través de políticas públicas, el desarrollo
para la generación de mayores fuentes de empleo

Es necesario que generemos medidas
que fortalezcan la economía local, las
fuentes de empleo y las posibilidades de
desarrollo en las diferentes regiones de
Michoacán, subrayó la diputada Gloria
Tapia Reyes, presidenta de la Comisión
de Fortalecimiento Municipal y Límites
Territoriales de la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.

La también vicecoordinadora del
Grupo Parlamentario del Partido
Revolucionario Institucional, destacó la
importancia de fortalecer tanto en lo
normativo como a través de políticas
públicas, el desarrollo para la generación
de mayores fuentes de empleo sobre todo
en contextos de adversidad económica.

“En Michoacán debemos seguir
apostando por nuestra gente, porque es

Es necesario que generemos medidas que fortalezcan la economía local, las fuentes de empleo
y las posibilidades de desarrollo en las diferentes regiones de Michoacán, subrayó la diputada
Gloria Tapia Reyes.

ella la que día a día pone su empeño en
salir adelante, en desarrollarse, en construir
un mejor futuro para los suyos pese a toda
adversidad y dificultad”.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro
destacó que en ocasiones ese esfuerzo y
esa voluntad para salir adelante se
encuentran con serias dificultades que les
son ajenas, como ahora se observa con el
contexto económico internacional.

“Ante la falta de oportunidades
laborales, la gente se organiza y genera
sus propios medios de subsistencia,
generalmente a través de negocios propios
en los que invierten su capital y ellas misma
ahí labora, negocios que no exceden
generalmente la decena de empleados
pero generan empleo y sostienen el
desarrollo”.

Por ello, Gloria Tapia subrayó que
apostar al fortalecimiento de
micronegocios es camino viable para
reactivar la economía y hacer frente al
adverso escenario económico que se
vislumbra para México en el corto plazo.

Michoacán y Guanajuato, juntos son potencia
para el desarrollo económico,

coinciden gobernadores
- Bedolla participa en la inauguración de la Feria Estatal de León

León, Guanajuato, 13 de enero del
2023.- Con unidad y trabajo coordinado,
Michoacán y Guanajuato son potencia
para el desarrollo económico,
coincidieron los gobernadores Alfredo
Ramírez Bedolla y Diego Rodríguez
Vallejo, respectivamente.

Durante la inauguración de la Feria
Estatal de León, Ramírez Bedolla afirmó
que con acciones de colaboración se ha
logrado impulsar el sector productivo y
artesanal en beneficio de las y los
michoacanos.

"Es el resultado del trabajo conjunto
con el estado vecino de Guanajuato y

muestra de ello es la invitación a
participar en esta feria para que todo el
país conozca las riquezas culturales y
gastronómicas que tiene Michoacán",
comentó.

El gobernador de Guanajuato, Diego
Rodríguez Vallejo, destacó el
fortalecimiento a la hermandad entre
ambos estados, "eres de los gobernadores
que más se ha comprometido con el
trabajo y coordinación y eso se
agradece", refirió.

Por su parte, David Novoa, presidente
del Consejo Directivo del Patronato de
la Feria Estatal de León, informó que en

esta edición se espera una afluencia de
5 millones de visitantes para conocer la
expo ganadera y artesanal, venta de
productos industriales, gastronomía
tradicional y atractivos como juegos
mecánicos, Disney Mist y pista de hielo.

Previo al evento, el gobernador
recorrió los stand de Michoacán para
saludar a los artesanos y expositores de
productos como la manta tradicional de
Pátzcuaro, textil deshilado de San Felipe

de los Herreros, textil bordado de Zacán,
Santa Cruz, Boca de la Cañada y Cherán,
madera tallada de Tócuaro, cobre de
Santa Clara del Cobre, alfarería de
Ocumicho, bateas decoradas y alfarería
de Santa Fe de la Laguna, mezcal de
Etúcuaro, entre otros.

Participaron también los secretarios
de Turismo (Sectur), Roberto Monroy
García; de Cultura (Secum), Tamara
Sosa Alanís; de Desarrollo Económico
(Sedeco), Claudio Méndez Fernández; el
director del Instituto del Artesano, Castor
Estrada; presidentes municipales de
Sahuayo y Zamora, así como
funcionarios estatales y locales de
Guanajuato.

Con unidad y trabajo coordinado, Michoacán y Guanajuato son potencia para el desarrollo
económico, coincidieron los gobernadores Alfredo Ramírez Bedolla y Diego Rodríguez Vallejo,
respectivamente.
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El Empresario De “BALLENAS PEPE´S´”  JUAN CARLOS
FIGUEROA HERNÁNDEZ  CUMPLIO AÑOS Y Fue
¡FELICITADO! Por sus hermanas, sobrinos,  familiares y
amistades.

CUMPLIO AÑOS La Maestra ESTELA AGUILAR CEDEÑO Y
Fue festejada por su esposo el Maestro Macario Flores, hijos,
nietos y familiares.  ¡FELICITACIONES COQUIS!.

CUMPLIO AÑOS La Cantante CRISS HERNÁNDEZ CHÁVEZ
Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo LALO  Integrantes del
Dueto Musical “MEDIA LUNA” Y Amenizan en el “PULPO
LOCO SINALOENSE”

CUMPLIO AÑOS El Joven ANGELITO ORTIZ VERA. Y recibió
¡FELICITACIONES! De su mamá LUPITA VERA TERRAZAS
Que también  CUMPLIO AÑOS Y ambos fueron festejados por
su familia.

CUMPLIO 9 Años la Niña DARLA SELENA GUTIÉRREZ
MORQUECHO Y Fue festejada por su mama la señora Yaneth
Morquecho Segura y por su hermano Liam Mauricio y familia.
¡FELICITACIONES!.

CELEBRARON SU  DIA  Las ENFERMERAS ISSSTE  SANDRA
MUÑOZ, ANITA SOTO,  CARMEN RAMÍREZ, MARÍA ELENA
LARA, IRMA MAYA. ¡FELICITACIONES A TODAS!.

CABALGATA Y CARAVANA  De los REYES MAGOS
Integrantes de la ACADEMIA GIMNASIA OLÍMPICA-AERIAL
-ITZEL VERA En desfile y Recorrido en la Ave. Revolucion. Para
los niños.

AL CUMPLIR AÑOS  La Sra. PATRICIA ORIHUELA
BÁRCENAS Recibió ¡FELICITACIONES! Cariñosas de sus
hijos Vanessa, Juan de Dios  y el LIC. JUAN ANTONIO
IXTLAHUAC Presidente Municipal.

¡MUCHAS FELICIDADES! En este 6 de Enero, A
ENFERMERAS Del ISSSTE Que fueron felicitadas; LA JEFA
DELHI SUAREZ, MARYSELA VERA, TERE ROJAS y MARTHA
GONZÁLEZ.

¡FELICITARON! Por el DIA de La ENFERMERA del 6-Enero-
2023. En ceremonia ofrecida a todas ellas por el LIC. ANTONIO
IXTLAHUAC ORIHUELA Presidente Municipal de esta Heroica
Ciudad.

¡FELICITARON! A ENFERMERAS   En su DIA.  En este 6 de
ENERO Los  Compañeros de Trabajo entre ellas;  DELHI
SUAREZ GARCÍA,  TERE ROJAS,  ROSY REBOLLAR y
LOURDES HDEZ.

GRAN ÉXITO  De la ACADEMIA OLÍMPICA “AERIAL-ITZEL
VERA” En Desfile en 1ª. CABALGATA y SEGUNDA CARAVANA
De los “REYES MAGOS” Ofrecida a los niños el 6 de Enero.
En esta Heroica.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; EN LA VIDA HAY QUE SER
SIEMPRE ESCENCIA Y NO APARIENCIA ESO HACE LA DIFERENCIA. ¿Por
qué?PORQUE LA VIDA ES EL MILAGRO DE EXISTIR FELIZ AÑO 2023. La
humildad es el reflejo de la grandeza de tu corazón y la riqueza de tus sentimientos.La
vida nos enseña que la felicidad es interior no exterior por lo tanto no depende de loque
tenemos,sino de lo que somos. Se debe ser agradecido tanto en lo bueno como en lo malo
de la vida todo tiene la intención de enseñarnos algo. No existe un día perfecto pero si
en momentos en los que basta un simple gesto para hacerlo inolvidable.Aprendamos
que  la vida está hecha de momentos si la felicidad no es eterna la tristeza tampoco.,La
vida es el milagro de existir el coraje de sonreír,las ganas de esperar,la fuerza de resistir
y la humildad para agradecer. No te conformes con ser uno más del montón,siempre marca
la diferencia con tu manera de pensar y en especial de actuar. Es mejor fallar en la
originalidad,que tener éxito en la imitación.La belleza complace a los ojos y la dulzura
encadena el alma.El orgullo levanta muros y la humildad construye puentes.En la vida
sufrimos mucho por lo que nos falta y disfrutamos poco de lo mucho que tenemos. Las
cosas importantes de las vida no son cosas son momentos, emociones recuerdos lecciones.
Siempre hay flores en el mundo para quien lleva un jardín en el alma…   ¡¡¡MUCHAS
FELICIDADES!!!  En este 6 de Enero a la ENFERMERAS Que celebraron su día y  que
en varios Hospitales y Centros de Trabajo fueron felicitadas y festejadas al lado de
compañeros de trabajo como; Médicos Generales, Médicos Especialistas, Cirujanos,

Técnicos, Radiólogos, Anestesistas personal  Administrativo y de servicios generales
y que les fue ofrecido su Pastel por este motivo. A todas ellas nuestro amplio
reconocimiento a su labor y dedicación en beneficio, apoyo y ayuda a sus pacientes…
CUMPLIO AÑOS  La señora PATRICIA ORIHUELA BÁRCENAS Y Tempranamente
recibió felicitaciones con mucho cariño y amor de sus queridos hijos Juan de Dios y
Vanessa Ixtlahuac Orihuela y en especial de su hijo el Presidente Municipal de esta
Heroica el Lic. Antonio Ixtlahuac Orihuela la felicitó deseándole todo lo mejor y que
Dios permita cumpla muchos más. Así mismo  recibió estas mismas de su familia   y de
amistades que la estiman y aprecian, desde luego tambien apagó la Vela encendida de su

Pastel. ¡FELICITACIONES SRA. PATY!...  CUMPLIO AÑOS El joven ÁNGEL ORTIZ
VERA Y Recibió felicitaciones amorosas de sus papás, su abuelita Angélica de hermanos
y familiares. Igualmente felicitaciones a su mamá la Enfermera LUPITA VERA
TERRAZAS Que este 6 de Enero festejo el Día de la Enfermera. Por estos  dos motivos
celebraron con una comida al lado de sus seres queridos. ¡FELICIDADES A LOS
DOS!...  CUMPLIO AÑOS  La conocida cantante CRISS HERNÁNDEZ CHÁVEZ Y
Fue felicitada cariñosamente por su esposo LALO Ambos integrantes del Dueto y
Grupo Musical «MEDIA LUNA» Como de sus queridos hijos y nietos también.
Igualmente la felicitaron el señor Gabriel Félix Balverde ysu esposa Moni dueños del
«PULPO LOCO SINALOENSE» Y lugar donde trabajan Criss y su esposo. Esperamos
te lo hayas pasado muy feliz. ¡FELICIDADESCRISS»…AL  CUMPLIR AÑOS La
Maestra ESTELA AGUILAR CEDEÑO Fue felicitada tempranamente por su esposo el
Maestro Macario Flores  por sus queridos hijos, nietos y demás familiares  que le desearon
con mucho cariño y amor pasara muy feliz este su día y muchos más y seguramente apago
la vela encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES CAQUIS!...   CUMPLIO 9 AÑITOS La
niña  DARLA SELENA GUTIÉRREZ MORQUECHO Y fue felicitada  con mucho
Cariño y amor por su mamá Yaneth Morquecho Segura y por su hermano Liam Mauricio
Morquecho Segura. Posteriormente y con sorpresa le ofrecieron su Pastel de
Cumpleaños, encontrándose la festejada muy feliz al apagar las velitas al lado de su
familia. ¡FELICIDADES DARLA!... El Empresario  Zitacuarense y muy conocido por
muchos años por su negocio «BALLENAS PEPE´S»  JUAN CARLOS FIGUEROA
HERNÁNDEZ  CUMPLIO AÑOS Y Recibió felicitaciones cariñosas de sus hermanos,
sobrinos y familiares .Igualmente recibio estas de sus demás familiares y amistades que
lo estiman y aprecian. Uniéndome a estas la que esto escribe !FELICIDADES JUAN
CARLOS!...  La Academia de Gimnasia Olímpica «AERIAL-ITZEL VERA» Presentó
a los niños y a la ciudadanía Zitacuarense y se engalanó al llevar a cabo la  Primera
«CABALGATA»  De los REYES MAGOS Este  6 De Enero y  desfile también en
Segunda «CARAVANA» De los REYES MAGOS, Ambas se llevaron a cabo en
recorrido con  un desfile por la Av. Revolución con motivo de festejar y celebrar a los
niños en el DIA DE REYESAsí mismo un reconocimiento a su Maestra Itzel Directora
del Grupo a los niños, niñas y papás que participaron e hicieron posible esta presentación
¡FELICITACIONES A TODOS!... Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes
dejar este Mensaje: «NO PERMITAS QUE NADA NI NADIE TE IMPIDA CONOCER
Y COMPARTIR LA MARAVILLOSA  ESENCIA DE TU SER». ¡SEAN FELICES!...



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 14 de Enero de 2023 10www.laregionenlinea.com.mx

A mitad de año, todos los Comités Municipales
renovados: Memo Valencia

- Informa PRI Michoacán avances en renovación de Comités Municipales y Afiliación: Memo Valencia
- Este proceso intenso es gracias al gran equipo de trabajo que hemos conformado, indica.

Directivo estatal (CDE) del Partido
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo
Valencia Reyes.

“Queremos llegar a mitad de año con la
totalidad de Comités renovados, hay
complejidad en algunos por distintos
factores, pero vemos con esperanza que hay
muchos interesados en participar”, comentó.

En rueda de prensa, el líder estatal
consideró que estos resultados son posibles
gracias al equipo de trabajo que ha
conformado.

Respecto al trabajo que lleva a cabo la
brigada de la Coordinación Estatal de
Afiliación y Registro Partidario, el dirigente
detalló que en cada municipio que se visita,
se atiende de manera puntual a la militancia.

“Son de carne y hueso, esto debido a que
había un número muy abultado de afiliados
que no tenían un soporte físico, es decir, un
documento firmado por los interesados y por
eso se tuvo que dar de baja una gran cantidad
de supuestos afiliados, porque inclusive
hubo quejas”, explicó.

Durante su intervención, el secretario de
Organización, Arturo Gamboa Mendoza,
comentó que en 2021 se renovaron un total
de 61 Comités Municipales y se espera para
este año concluir con los 52 municipios
restantes.

Además, abundó, que se trabajó en 23
distritos locales de 24, que de las 20 cabeceras
distritales se renovaron 12: Morelia, La Piedad,

Desde que iniciamos el proceso de renovación de los Comités Municipales, tenemos casi un 60
por ciento de avance e iniciaremos en próximos días con los siguientes, informó el presidente
del Comité Directivo estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo
Valencia Reyes.

 Morelia, Mich., a 10 de enero de 2023.
Desde que iniciamos el proceso de
renovación de los Comités Municipales,

tenemos casi un 60 por ciento de avance e
iniciaremos en próximos días con los
siguientes, informó el presidente del Comité

Puruándiro, Maravatío, Tarímbaro, Zacapu,
Uruapan, Apatzingán, Lázaro Cárdenas,
Jiquilpan, Múgica y Tacámbaro, por lo que
quedan pendientes por renovar 8 cabeceras
distritales: Cd. Hidalgo, Zitácuaro, Huetamo,
Los Reyes, Zamora, Pátzcuaro, Paracho y
Coalcomán.

De igual forma, de los 17 Municipios
donde el PRI gobierna actualmente ya se
renovaron 14 Comités Municipales: Numarán,
Copándaro, Puruándiro, Contepec, Irimbo,
Tangamandapio, Villamar, Tarímbaro, Ocampo,
Madero, Nocupétaro, Huiramba, San Lucas
y Tzitzio y aún están pendientes: Chilchota,
Nahuatzen y Tingambato.

Por su parte, la Coordinadora Estatal de
Afiliación y Registro Partidario, Arely
Rodríguez Ortiz, destacó que gracias a que
se atendieron algunas omisiones, se evitó
pagar ocho multas impuestas por el Instituto
Electoral de Michoacán (IEM), las cuales en
conjunto ascendían a un total de 868 mil
pesos.

“Hemos atendido 769 inconsistencias
también, las cuales se habían solicitado en
años anteriores y no las habían atendido;
hemos expedido 98 constancias para acreditar
la militancia de las nuevas dirigencias en los
comités municipales hasta la fecha”, sostuvo.

Finalmente, recordó que, al inicio de la
actual dirigencia, se recibió un total de 59,221
afiliados.

“A la fecha llevamos 6,824 nuevas
afiliaciones y 1,116 refrendos con un total de
66,044 afiliados validados y respecto a la
Campaña de Afiliación, Actualización y
Credencialización de la militancia que inició
el 17 de mayo, se han expedido 60 credenciales
a militantes validados y están 300 credenciales
en proceso de entrega”, refirió.

Michoacán se suma a la
estrategia para el combate de

la Hepatitis C
Morelia, Michoacán, 13 de enero del 2023.- Comprometidos con la salud de la población,

Michoacán hoy se sumó a la Estrategia Nacional para la Eliminación de la Hepatitis C, con la
instalación y toma de protesta de un grupo interinstitucional que trabajará coordinado el
Sector Salud, la Facultad de Medicina y Colegios de Médicos.

El secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, tomó protesta a los integrantes
del grupo interinstitucional que trabajará con la meta de eliminar la Hepatitis C en el 2030, con
mayor aplicación de pruebas de detección rápidas a la población y con la dotación del
tratamiento gratuito a quienes resulten positivos, el cual es efectivo hasta en un 98 por ciento
y consiste en una pastilla diaria durante doce semanas.

En el 2022, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizó 9 mil 92 pruebas rápidas, de
las cuales 147 personas resultaron positivas. En América, se estima que cuatro de cada mil
personas desconocen que viven con el virus que la provoca, y quienes más se contagian son
los usuarios de drogas inhaladas e inyectables, así como los adultos mayores que en su
juventud recibieron transfusiones sanguíneas.

La Hepatitis C no tratada puede llegar a desarrollar cirrosis terminal y cáncer de hígado,
por lo que se invita a la población a detectarla a tiempo acudiendo a solicitar la prueba gratuita
al centro de salud más cercano o al CAPASITS, ubicado en la calle Santiago Tapia #14, en el
Centro Histórico de Morelia, y solicitar el tratamiento que también se entrega sin costo.

Comprometidos con la salud de la población, Michoacán hoy se sumó a la Estrategia Nacional
para la Eliminación de la Hepatitis C, con la instalación y toma de protesta de un grupo
interinstitucional que trabajará coordinado el Sector Salud, la Facultad de Medicina y Colegios
de Médicos.

Mandamos un saludo afectuoso para
el profesor Julián Rodríguez Sesmas

Que recientemente cumplió años y recibió felicitaciones de su esposa y familia.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaSedeco y SNE fortalecerán

programa para trabajadores
michoacanos en el extranjero
Morelia, Michoacán, 12 de enero del 2023.- Para el presente año, la estrategia de movilidad

laboral que implementan de manera conjunta los gobiernos federal y estatal en Michoacán se
fortalecerá; el buen desempeño que las y los trabajadores tienen en Canadá y los Estados
Unidos ha hecho que empresas de esos países volteen sus ojos y busquen reclutarlos.

En ese sentido, para el presente año, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el
Servicio Nacional de Empleo (SNE) tienen previsto brindar acompañamiento a un mayor
número de trabajadores, agrícolas y no agrícolas, respecto a los apoyados en el 2022.

De acuerdo con la Dirección de Empleo Digno de la Sedeco, la expectativa es que para
Canadá sean colocados este año 2 mil 10 trabajadores agrícolas y 120 para actividades no
agrícolas, en tanto que a los Estados Unidos de Norteamérica se pretende dar acompañamiento
a 500.

En el 2022, a Canadá se brindó acompañamiento a mil 901 trabajadores agrícolas, y a 60
más para actividades no agrícolas, en tanto que para Estados Unidos se logró colocar a 337
trabajadores agrícolas mediante el referido mecanismo de movilidad.

Tanto la Sedeco como el SNE brindan acompañamiento desde el inicio, con la promoción
de las vacantes, el reclutamiento y la preselección; acompañan al trabajador en todo su
proceso hasta que llega su vuelo o su cita en Monterrey, Nuevo León, para recibir su visa de
trabajo para Estados Unidos.

Una vez que están en su país de destino, el personal responsable está en contacto con los
Consulados de México en ambos países con el fin de vigilar que sean respetados sus derechos
laborales durante su estancia.

A su retorno, las y los trabajadores tienen cinco días hábiles para rendir un reporte donde
informan cómo les fue, las condiciones de vivienda, de salarios, alimentación, así como sobre
el trato de empleador y de los mayordomos, en su caso.

Para cualquier información o duda, la Sedeco pone a disposición el teléfono 4431139300
Ext. 117, de lunes a viernes de 8:00 a 16:00 horas. 

Para el presente año, la estrategia de movilidad laboral que implementan de manera conjunta
los gobiernos federal y estatal en Michoacán se fortalecerá; el buen desempeño que las y los
trabajadores tienen en Canadá y los Estados Unidos ha hecho que empresas de esos países
volteen sus ojos y busquen reclutarlos.

Tierra de nadie
 
Antes de la conquista en el año de

1521, los pobladores de Tenochtitlan ya
usaban los hongos y el peyote, con
motivos espirituales. Pero fue Hernán
Cortés, quien introdujo las plantas de
marihuana a nuestro país, para fabricar
textiles con su fibra, aunque los mexicas
le dieron otro uso y comenzaron a
consumirla en rituales. Más adelante, en
la época de la colonia, la hierba se
popularizó entre curanderos y chamanes
para usarse con fines medicinales, así
pasaron 300 años, para que después de
1810, la fama de las propiedades
curativas se extendiera entre los
habitantes del recién creado Distrito Federal.

En las siguientes décadas al Porfiriato, la marihuana se comercializaba en los
mercados como el de la merced, para ese tiempo se comenzó a hablar en nuestro país
de la cocaína, cuyo valor oscila los 50 centavos el gramo, y la heroína que se
recomendaba como remedio. Para la tos, para los primeros años del siglo XX, estas
drogas eran consumidas por presos y soldados, pero también por habitantes de
colonias populares y barrios, así como personas adineradas.

En algunas canciones de la revolución se hacía mención a la marihuana, sin
embargo, las ideas carrancistas, cuestionaban su consumo como crimen y
degeneración, por lo que las autoridades pusieron condiciones para realizar la venta
y en algunas boticas o farmacias solo se vendían con receta, aunque se seguía
consiguiendo sin restricciones en los mercados como el de San Juan y Loreto.

Al llegar a 1920, se suscitó un momento importante en la historia que estamos
comentando, pues en ese año fue cuando se prohibió el cultivo y la comercialización
de la marihuana, por lo que los comerciantes se convirtieron en traficantes, y los
consumidores en viciosos. Así nació una nueva actividad delictiva denominada
narcotráfico, para que diez años después, comiencen a ser visibles los primeros
narcotraficantes.  

Nombres como Félix Othón Sánchez conocido como «el zar de la droga», Felisa
Velázquez, «La reina de la marihuana», Sixto Varga Rivas «el tigre del pedregal» o
María Dolores Estévez, alias «Lola la Chata», se volvieron famosos por traficar con
sustancias que ya habían sido restringidas en el entonces Distrito Federal. En esa
época las calles de Peña y Peña o mesones, eran conocidas por ser lugares donde
operaban fumaderos de opio, lo mismo que en el centro de la Ciudad y Tepito.

En la Alameda Central se llegaron a descubrir plantíos de marihuana y decomisos
importantes. al igual que en San Ángel, Tláhuac, la colonia Roma e Iztapalapa.  

Sin embargo, en febrero de 1940, el gobierno de Lázaro Cárdenas, despenalizó las
drogas, por lo que los consumidores podían recibir dosis controladas de marihuana,
cocaína y heroína, sin embargo, sólo cinco meses después sucedió un desabasto de
drogas, y con las presiones de Estados Unidos, las drogas volvieron a prohibirse.

Durante la década de los 50, los grandes decomisos de drogas fueron a gran
escala, y se dieron detenciones de conocidos narcotraficantes, mismos que fueron
noticia en los medios de comunicación que existían en la época. Para los años 60, el
consumo se popularizó entre los círculos estudiantiles y zonas acaudaladas de la
capital mexicana. En los 70s, se vivió una masiva criminalización de los consumidores,
justo después del festival de Rock de Avándaro, comenzando a sonar los famosos
narcocorridos y las películas que versaban sobre el tema. Los 80s, fue un periodo
marcado por la detención de «el negro Durazo» al cual se le relacionó con el narco,
al igual que el asesinato de Manuel Buendía, tras sacar a la luz pública la relación
entre el narco y el gobierno. Para los 90s, «papa cornejo» formó lo que ahora se
conocer como «la unión Tepito», que con posterioridad dirigiera entre otros, «el
tanque», del mismo modo en otras áreas de la ciudad comenzaron a aparecer carteles,
que distribuían en las famosas «tienditas», y comenzaron a surgir las drogas
sintéticas.

En el 2007, se recuerda el aseguramiento millonario de Zhenli Ye Gon, relacionado
con el crimen organizado, en Lomas de Chapultepec, las detenciones de «El Rey»
Zambada, en Lindavista, «La Reina del Pacifico», en Polanco, y Vicente Zambada en
el Pedregal, así como del hijo del conocido como «el señor de los cielos» en bosques
de las lomas. Mientras que en el 2010 es detenido «La Barbie», y se convierte en
noticia internacional, siendo estos hechos los que ocasionaron reorganizaciones de
los grupos delincuenciales, reaparición de nuevas agrupaciones o carteles, que bajo
actos siniestros en los que incluso sicarios se han vestido de mariachis para matar,
hundiendo a la ahora ciudad de México en la tierra de nadie.
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En 2022, la FGE localizó a mil
89 personas reportadas como
desaparecidas en Michoacán
Morelia, Michoacán, a 11  de enero de 2023.- En 2022, la Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) localizó con vida a mil 89 personas que, en su momento, fueron reportadas
como desaparecidas en diferentes puntos de la entidad.

A través de la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de
Desaparición Forzada de Personas y Desaparición cometida por Particulares, se logró la
localización de 457  niñas, niños y adolescentes; 209 mujeres (mayores de 18 años), así como
423 hombres.

La titular de la Fiscalía Especializada, Janeth Martínez Mondragón, reiteró lo importante
que es realizar la denuncia correspondiente, a fin de que se inicie con la búsqueda que permita
la oportuna localización de las víctimas, ya que las primeras horas siempre son cruciales para
obtener resultados favorables en una investigación.

En ese sentido, Martínez Mondragón expresó que derivado de los lazos de coordinación
que tiene la Fiscalía a su cargo, con otras instituciones de seguridad, tanto en Michoacán
como con otros estados, se han obtenido resultados que han permitido evitar la posible
comisión de delitos.

Mencionó, que tras la activación y difusión de las cedulas de búsqueda –Alba, Amber y
Cédula Naranja-, la sociedad se encuentra más alerta, y, en ocasiones, han coadyuvado para
la localización de víctimas de desaparición, que pueden encontrarse en riesgo inminente,
siendo Morelia, Zamora y Uruapan, los municipios con más incidencia.

La FGE reitera su compromiso de dirigirse bajo los principios de honestidad y
profesionalismo, para garantizar a las víctimas de un caso de desaparición, la protección de su
integridad, asimismo, recuerda a la ciudadanía la importancia de denunciar de manera inmediata
y coadyuvar con información importante que favorezca la búsqueda de las personas.

En 2022, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) localizó con vida a mil 89 personas
que, en su momento, fueron reportadas como desaparecidas en diferentes puntos de la entidad.

Limpiaba una ventana y cae de
un segundo piso muere camino

al hospital
Zamora, Mich.- 12 de enero de 2023.- Un hombre perdió la vida cuando era

trasladado a un nosocomio debido a que presentaba traumatismo craneoencefálico,
tras caer de un segundo piso donde se encontraba limpiando los cristales de una
ventana.

Respecto al lamentable hecho se conoció que, algunos vecinos colonia Los
Laureles, en esta ciudad de Zamora, solicitaron el apoyo de los cuerpos de auxilio y
policiacos, ya que sobre la calle Brasilia a la altura del número 133, se encontraba un
hombre herido por caída de.

En cuestión de minutos llegaron paramédicos de Rescate y elementos de la Policía
Municipal, quienes al ver que el hombre se encontraba delicado de salud, lo
estabilizaron para su traslado a un nosocomio.

El afectado es Miguel R., R., de 64 años de edad, vecino de la colonia El Vergel,
mismo que fue subido a una ambulancia, pero al llegar al Hospital del Instituto Mexicano
del Seguro Social los médicos en turno confirmaron que había perecido.

El personal de la Fiscalía General del Estado tomó conocimiento del hecho e inició
la carpeta de investigación respectiva, asimismo el cadáver fue llevado a la morgue
local para la práctica de la necropsia de rigor


